

THIERRY DE MONTBRIAL

Fondateur et président de la WPC

L'idée de ce dernier déjeuner-débat est d'avoir un petit échange sur l'Afrique, mais l'Afrique est un thème extrêmement général. Nous avons sur le podium deux anciens Premiers ministres. L'un est M. Hailemariam Desalegn, il a été Premier ministre de l'Ethiopie pendant six ans et il est connu de tous ceux qui s'intéressent à l'Afrique comme ayant eu une réussite absolument remarquable. C'est donc une personnalité extrêmement respectée, que nous sommes très heureux d'avoir pu attirer à cette 11^e édition de la WPC. Je précise aussi que dans le système politique éthiopien, le Premier ministre est comme le Chancelier fédéral en Allemagne, c'est-à-dire qu'il a la quasi-totalité des pouvoirs exécutifs. C'est un détail important. Une expérience qui est donc tout à fait remarquable.

Le deuxième ancien Premier ministre est Lionel Zinsou, qui nous fait l'honneur et l'amitié de venir très fréquemment à la WPC depuis le début. Il a été Premier ministre du Bénin pendant onze mois, ce n'est donc pas tout à fait pareil. Il a été candidat à la présidence du Bénin et comme cela arrive malheureusement souvent même aux meilleurs, il n'a pas été élu. Mais il est également français. Et il est très connu, en France et ailleurs, comme une personnalité du monde des affaires extrêmement lumineuse, avec un immense succès et beaucoup d'expérience, mais différemment.

Je vais demander à chacun des deux, en quelques minutes, de dire dans leur propre expérience, ce qui a été le plus positif et le plus négatif à leurs yeux. Ensuite, l'idée sera de voir comment on peut tirer de ces expériences quelques leçons et enseignements de caractère plus général concernant l'Afrique.